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РАЗМЫШЛЯЯ О ВЫСШИХ ЦЕННОСТЯХ 
Въезжая в город Пермь со стороны Пермского 

района, первое, что видишь - большой современный 
спортивный комплекс с крытой ледовой ареной, 
спортивным манежем, футбольным полем с 
искусственным покрытием. 

Его строит Пермский нефтеперерабатывающий 
завод - ПНОС. За свои собственные деньги для всех 
жителей Перми. Руководители «ЛУКОЙЛ-ПНОС» 
просто приняли такое решение. И построили. 

Адругой завод - ОАО «Минераль
ные удобрения» - восстановил 

великолепный храм в селе Култаево. 
Руководители «Минеральных удо
брений» приняли решение восста
новить храм несколько лет назад и 
сделали это. 

Третье пермское предприятие 
- ОАО «ЛУКОЙЛ-Пермь» - вос
становило Свято-Троице-Стефанов 
монастырь в старой Мотовилихе и 
способствовало строительству краси
вейшего монастыря в Верхней Курье. 
Они приняли такое решение. 

Последние годы 

Мотовилиха-завод 

и Мотовилиха-городской 

район живут словно 

в разных плоскостях, 

которые соприкасаются 

только накануне выборов 

в различные органы власти. 

Можно привести примеры по 
Пермскому краю о социальных за
слугах предприятий Березников, Со
ликамска, Губахи, Лысьвы. 

В Мотовилихе картина иная. По
следние годы Мотовилиха-завод и 
Мотовилиха-городской район живут 
словно в разных плоскостях, которые 
соприкасаются только накануне выбо
ров в различные органы власти. 

А ведь Мотовилихинский район 
действительно очень многим обязан 
и благодарен Мотовилихинским за
водам. Много лет завод реально по
могал району и был для его жителей 
надежным плечом. И мы это помним. 
Так было. Что сейчас? 

Мы много говорим о проблемах 
ЖКХ в Рабочем поселке. А ведь 
возникли они не сегодня! Все дома 
и сети коммуникаций несколько лет 
назад - совсем недавно! - завод 
передал городу. И передал в очень 
плохом состоянии! Зачастую - просто 
обрезав жизненно необходимые для 
жилых кварталов Рабочего поселка 
элементы. Потому что ремонт их 
стоил больших денег, а вкладывать 
средства в сети руководство завода 
тогда не захотело. А вот моторострои
тельный завод, прежде чем передать 
муниципалитету сети своих заводских 
домов, провел их ремонт. 

Все детские сады забыли, что та
кое шефство завода, какое это было 
когда-то крепкое и надежное плечо. 
Они сдаются заводом городу в аренду 
за очень серьезные деньги, которые 
влияют на плату родителей за дет
сад. И теперь рассчитывают только 
на свои силы и помощь родителей. А 
вот железнодорожники помогают до 

сих пор «своим» детсадам. И школе, 
которая тоже давно уже стала муни
ципальной. 

Наша гордость - красавец Дво
рец культуры им. Ленина, в котором 
выросло не одно поколение талант
ливых детей, - последние годы яв
ляется собственностью религиозной 
организации. И это - единственный, 
наверное, на всю страну случай, когда 
заводской Дворец культуры продали 
по цене 50 млн рублей за 10 тыс. ква
дратных метров! Это дешевле, чем за 
квадратные метры в ларьке. Причем 
городу Дворец даже не предлагали. 
Чем так приглянулись покупатели из 
религиозной секты? 

Все остальные заводские ДК 
в Перми стали муниципальными. 
Другие пермские заводы передали за 
очень скромные деньги свои Дворцы 
культуры муниципалитету, полностью 
сохранив все кружки и секции. 

И это - справедливо, потому что, 
если по совести, то создавались эти 
храмы культуры совместными уси
лиями и города, и заводов. Вариант 
же передачи ДК Ленина городу даже 
не рассматривался. И это тоже факт. 

За комплекс СПТУ № 43 - когда-
то кузницу заводских кадров, одну 
из лучших в городе - «коммерческие 
боги» завода заломили такую цену, 
что администрации Перми ее просто 
было не потянуть при всем желании! 

Заводской Дворец 

культуры продали по цене 

50 млн рублей за 10 тыс. 

квадратных метров! Это 

дешевле, чем за квадратные 

метры в ларьке. 

Руководству завода не нужен 
приток кадров? Наверное, так: лю
бая модернизация - это сокращение 
рабочих. Так было всегда. И отказ 
завода от училища - лишнее под
тверждение тревожных слухов о том, 
что численность рабочих на заводе 
будет сокращаться, «просто сегодня 
об этом начальство пока не говорит». 
Не хочется сегодня об этом ни думать, 
ни говорить - кризисный 2009-й еще 
ночами в кошмарах снится. И верить 
в это не хочется. Но если с базой 
подготовки кадров станочников так 
обращаются - как не верить?.. 

Руководство завода просто из
бавилось от большей части своей 
«социалки», которую в официальных 
финансовых документах называют 
«непрофильные активы». От объектов, 
которые были построены руками тех 
ветеранов, что сегодня живут в Рабо-
чем поселке, бывших работников пред-

приятия. А универсальный Дворец 
спорта «Молот» сегодня больше напо
минает торговый центр, вынужденный 
выживать собственными силами. 

Отдельная история - хоккей
ный клуб «Молот-Прикамье». От 
хоккейной команды «Молот», которая 
была классической заводской ко
мандой, основателем и фактическим 
владельцем которой на протяжении 
десятков лет были «Мотовилихинские 
заводы», завод отказался на границе 
нулевых годов, когда на заводе сме
нились владельцы и, следовательно, 
экономические приоритеты. 

В 2006 году финансовое по
ложение клуба «Молот-Прикамье» 
привело к тому, что наблюдательный 
совет Профессиональной хоккейной 
лиги исключил его из розыгрыша 
Суперлиги. Тогда бывший мотови
лихинский хоккейный клуб спасли... 
Соликамский «Сильвинит», березни-
ковкая ВСМПО-Ависма и «Пермские 
моторы», которые предоставили 
клубу почти половину его годового 
бюджета. Остальные деньги выдели
ли «Молоту-Прикамье» губернские 
власти из краевой казны. В том числе 
и 12 млн рублей на аренду Дворца 
спорта «Молот». 

В 2007 году деньги «Молоту» 
удалось найти благодаря поддержке 
НК «ЛУКОЙЛ». Сейчас у клуба снова 
немало проблем. Но - выборы, обе
щания. Вот только «обещать - не 
значит жениться». Выборы пройдут. 
И каково будущее пермского хоккея? 
Не на словах? 

Экономический термин - «не
профильные активы» - предельно 
четко обрисовывает систему отноше
ний между Мотовилихой-заводом и 
Мотовилихой-районом, сложившуюся 
в последние годы. 

И, наверное, дело здесь не 
только и не столько в деньгах. И 
не в форме собственности. Мы ведь 
в России живем, у нас, слава богу, 
высшие ценности на деньги еще 
пока не меряются. Держимся, однако. 
Даже в самые тяжелые послевоен
ные времена руководители пермских 
заводов, и мотовилихинского в том 
числе, находили возможность стро
ить детские загородные лагеря и 
Дворцы культуры, дома для рабочих 
и поддерживать профессионально-
технические училища. Как говорится, 
было бы желание. 

Никого нельзя заставить быть 
праведным и справедливым, ока
зывать благотворительную помощь 
нуждающимся и жертвовать на хра
мы. Только от, если хотите, нрав
ственных установок тех, кто стоит 
у руля предприятий, зависит, будут 
они дальше помогать «социалке» или 
нет. Теперь это не обязанность, а 
добрая воля. 

Никого нельзя заставить 

быть праведным 

и справедливым, оказывать 

благотворительную 

помощь нуждающимся 

и жертвовать на храмы. 

Это - вопрос совести. 

Уважаемые товарищи 

мужчины Мотовилихи 

и Верхней Курьи! 

23 февраля - День защитника 

Отечества, и я сердечно поздрав

ляю вас с праздником! 

Каждый из нас должен быть 

готов встать на защиту своей 

Родины, и мы должны об этом 

помнить. И каждый должен сде

лать все, чтобы самая страшная 

из бед - война - никогда не при

шла на Российскую землю. 

А это значит, что мы перед 
страной и своими семьями обя
заны сделать наше Отечество 
сильным и могущественным. 

Желаю вам здоровья, счастья, 

а главное - мира! 

С уважением 

Андрей ЖУРАВЛЕВ 

Уважаемые избиратели 
округа № 2 1 ! 

Ставлю вас в известность о том, что 
никаких телефонных опросов обще
ственного мнения ни я, ни мой пред
выборный штаб не проводим. 

Я не беспокою граждан вмешатель
ством в их частную жизнь. Поэтому, 
если вам звонят от моего имени и о 
чем-то спрашивают - это провокация. 
Вешайте трубку и не реагируйте. 

Спасибо за понимание, 
искренне ваш Андрей ЖУРАВЛЕВ 



Андрей ЖУРАВЛЕВ: 

Нет ничего важнее здоровья 
Здравоохранение, доступность бесплатной медицинской помощи -
эти проблемы входят в пятерку самых главных вопросов, которые волну
ют избирателей округа № 21 - жителей Мотовилихи и Верхней Курьи. 

Практически на каждой встрече 
люди задают мне эти вопро

сы, - говорит Андрей Журавлев. - И 
я прямо говорю, что поставил бы их 
вообще на первое место, впереди даже 
таких проблем, как ЖКХ и дороги. 

Потому что для р е ш е н и я л ю б о й 
п р о б л е м ы , к п р и м е р у , д л я з а щ и т ы 
прав собственников жилья в борьбе с 
н е р а д и в о й у п р а в л я ю щ е й к о м п а н и е й 
прежде всего, согласимся, нужно иметь 
здоровье. Я систематизировал все во
просы народа по медицинской помощи 
и сегодня хочу ответить на них через 
нашу газету максимальному числу из
бирателей. 

Вопрос. Андрей Иванович, бюд
жетникам, в том числе большин
ству врачей, выдали бесплатные 
полисы добровольного медицин
ского страхования и велели при
крепляться к частной клинике, но 
и полис ОМС туда принести, от
крепиться от больницы по месту 
жительства. Начальство требует 
документального подтверждения, 
что прикрепились и открепились. 
Но многие из-за гриппа убедились, 
что очереди у частников больше, 
чем в муниципальных поликлини
ках, места совсем нет. А пройти 
обследование у узких специали
стов по своему желанию тоже не 
получается, частный терапевт 
не направляет. Как быть с этой 
неразберихой? 

Журавлев. Вторично мы поднимаем 
эту тему в нашей газете. Действительно, 
неразбериха возникла из-за того, что 
люди не были информированы об этом 
проекте, а частные больницы не рассчи
тали своих возможностей. Кое-что сейчас 
уже налаживается. 

В частности, у к а з а н н ы е в про
екте клиники заключают договора с 
муниципальными поликлиниками, и 
«открепленный» от них работник бюджет-
ной сферы может пользоваться и своей 
поликлиникой, и частной, с которой у него 
есть договор о ДМС. 

Кроме того, по всей стране входит 
в силу порядок, при котором человек с 
полисом ОМС может обратиться в любую 

поликлинику на территории Российской 
Федерации. 

И если человек из Мотовилихи или 
Верхней Курьи решил, что ему хочется 
сходить к терапевту не по месту жи
тельства, а, скажем, в Индустриальном 
районе, отказать ему в приеме никто не 
вправе. 

Что касается обследования в част
ной клинике по полису ДМС по этому 
проекту. Если человек с таким полисом 
в рамках данного проекта обращается 
в клинику с конкретными жалобами на 
здоровье, врачи назначат ему конкрет
ное обследование. И за него клинике 
платит бюджет. 

Так должно быть. Но на практике 
- другое. За все УЗИ, условно говоря, 
приходится платить. И с этим надо раз
бираться. 

Кроме того, необходимо развивать 
новую систему медицинского обслу
живания работников бюджетной сферы 
Перми - расширить сеть частных клиник, 
участвующих в этом проекте. Потому что 
сегодня большинству жителей Перми при
ходится ездить в центр города. Но главное 
- надо приводить в порядок бюджетное 
здравоохранение и прежде всего на это 
тратить деньги и бюджета, и ОМС. 

Вопрос. В газетах хвалят 
«электронную регистратуру», а от 
нее только неразбериха на приеме! 
Одни по Интернету записываются, 
другие по телефону, третьи сами 
в регистратуру идут, а потом 
каша получается. Что делать 
больным? 

Журавлев. Вот я этот вопрос раз 
десять слышал. И каждый раз говорю 
избирателям: пожалуйста, напишите мне 
короткое письмо. В котором надо сооб
щить конкретный факт, что вы записа
лись, к примеру, в самой регистратуре, 
вовремя пришли на прием, и оказалось, 
что на то же время еще кто-то записан. 
И, уверяю, я в течение пары дней раз
берусь с проблемой. Корень ее, думаю, 
в несогласованности работы отдельных 
работников регистратуры в конкретной 
поликлинике. Этот о р г а н и з а ц и о н н ы й 
сбой очень легко исправить. Это про
стая управленческая задача. 

Вопрос. Много говорится о 
том, что Москва выделила очень 
большие дополнительные деньги 
на здравоохранение. Какую добавку 
получит Пермь и на что она пой
дет? 

Журавлев. На два года, текущий и 
2012-й, федеральное правительство вы
делило регионам 460 млрд рублей. Чтобы 
представить себе эту сумму, давайте 
посчитаем, сколько в ней пятитысячных 
купюр: 92 млн штук. Длина купюры -
15,7 см. Вытянуть их в цепочку - получа
ется 92 тысячи «километров денег». 

Это действительно очень большие 
деньги. Из них Пермский край получит 
(и уже начал получать) 5,5 млрд рублей. 
Они пойдут на следующие цели: 

1. На у к р е п л е н и е м а т е р и а л ь н о -
технической базы государственных и 
муниципальных больниц: на достройку 
тех, что находятся уже в высокой степени 
готовности (до 80 процентов), ремонт, 
приобретение медицинского оборудо
вания. 

2. На в н е д р е н и е с о в р е м е н н ы х 
информационных систем в здравоох
ранении. 

3. На внедрение новых стандартов 
медицинской помощи. 

Вот это п о с л е д н е е н а п р а в л е н и е 
для людей, пациентов особенно важно, 

потому что 70 процентов выделенных 
на него денег пойдет на оплату труда 
врачей-специалистов. Их, как мы знаем, 
очень не хватает. Зарплата очень низкая: 
этой категории врачей давно не повыша
лась зарплата, которая сегодня близка к 
минимальной. 

Остальные средства в этом направ
лении пойдут на обеспечение больниц 
лекарственными препаратами и рас
ходными материалами. 

Вопрос. Может ли депутат 
повлиять на выделение льготных 
путевок на санаторно-курортное 
лечение? 

Ж у р а в л е в . В с м ы с л е « у к а з а т ь -
приказать» - нет, не могу. Просить, про
бивать, добиваться путевок для граждан 
приходилось. Честно скажу - с перемен
ным успехом. И нечасто. Я думаю, что 
настало время, когда нам, депутатам 
городской думы, надо выстраивать 
систему отношений с профсоюзами. 
Это, уверен, приведет к лучшей защите 
трудовых прав граждан. 

Как это юридически оформить в мас
штабах Думы - не знаю. И вряд ли это 
возможно в ближайшее время. Но лично 
я готов принять всемерное участие в 
работе райкомов профессиональных 
союзов Мотовилихинского района. 

«Вагон здоровья» в Верхней Курье 

В конце января по инициативе ТОСа в поликлинике 
Верхней Курьи прошла акция «Вагон здоровья». 

Поликлиника в Верхней Ку
рье новая, двухэтажная, 

просторная. На ее строитель
стве настоял депутат Пермской 
городской думы Андрей Жу

равлев. Осталась только одна 
проблема, типичная, впрочем, 
для всех пермских поликлиник 
- нехватка узкопрофильных 
врачей. 

Проблема чисто формаль
ная. Дело в том, что изначаль
но здание планировалось как 
офис врача общей практики. 
Количество прикрепленного 
населения к нему - 1700 чело
век. И существующие в городе 
штатные нормативы не по
зволяют открыть полноценную 
поликлинику с необходимым 
количеством узких специали
стов. 

Выход из положения под
сказал депутат Журавлев: по 
приглашению местного ТОСа в 
поликлинику пригласили узких 
специалистов из поликлиники 
на станции Пермь-2 провести 
выездной прием для жителей 
микрорайона. Они привезли с 
собой «вагон здоровья». 

На прием к докторам верх-
некурьинцы записывались за
ранее. Всего приглашения в по
ликлинику в этот день получили 
240 человек, преимущественно, 
конечно же, пенсионеры, для 

которых выбраться в городскую 
поликлинику всегда проблема. 

Прием вели кардиолог, не
вролог, ревматолог, окулист, 
гастроэнтеролог, хирург, эндо
кринолог. 

И что особенно приятно, 
на каждого пациента врачи 
«вагона здоровья» отводили 
не 5-10 минут, как в районной 
поликлинике, а 20-30, так что 
была возможность получить 
серьезную и подробную консуль
тацию специалиста, задать все 
интересующие вопросы о своем 
здоровье. 

Акция «Вагон здоровья», ко
торую придумал и посоветовал 
ТОСу «Верхняя Курья» Андрей 
Журавлев, оказалась очень 
востребованной. Только кардио
грамм в этот день было снято 62 
- по одной кардиограмме каж
дые 10 минут работы выездной 
консультации! А эндокринолог 
принял 35 человек вместо за
планированных 24. 

- Проблему с комплектаци
ей штата узких специалистов мы 
обязательно решим, - говорит 
Андрей Иванович Журавлев. -
Не могут жители Верхней Курьи 
страдать от того, что числен
ность населения в этом микро
районе меньше положенного 
норматива. Для отдаленных 
районов должны быть отдель
ные нормативы, потому что 
выехать в город из Верхней 
Курьи для пенсионеров или мам 
с маленькими детьми дейст
вительно проблема. И будем 
эту проблему решать, менять 
нормативы - это в силах депу
татов Пермской городской думы. 
А пока периодически предлагаю 
приглашать такие «вагоны здо
ровья», сделать это регулярной 
акцией. И хочу поблагодарить 
главного врача этой поликлини
ки за то, что он откликнулся на 
приглашение ТОСа «Верхняя 
Курья». Работой врачей все 
остались очень довольны! 

ЖУРАВЛЕВ Андрей Иванович 



Важный наказ Журавлеву 

Комментарии Андрея ЖУРАВЛЕВА: 

- Я увидел этот наказ, когда верстался 

номер нашей газеты. И тут же направил 

депутатский запрос начальнику ГИБДД. На 

следующей неделе встречусь с ним. Там 

дело, чувствую, не в посте ГИБДД на Кам

ском мосту. И этот вопрос будет решен. 

Это - безобразие! 

Вадим Федотов, 
житель Верхней Курьи: 

- Мы л ю б и м свою Курью 
больше, чем жители городских 
районов, хотя бы потому, что 
своими руками убираем терри
торию вокруг участков. Не надо 
просить у нашего государства то, 
что можно сделать самому. 

Но есть вещи, перед которы
ми мы бессильны. Страдают все, 

особенно жаль детей, ведь им не 
объяснишь, почему они должны 
вставать в 6:30 утра и порой все 
равно первый урок в школе про
сиживать в коридоре, поскольку 
опоздавших в класс не пускают. 
Проблема в работе светофора: 
въезд с Борцов Революции на 
Камский мост. 

Нормальный режим работы 
светофора такой: с Борцов Рево
люции - 12 секунд, с Камской до
лины - 38 секунд. При этом пробки 
с обеих сторон не превышали 5-7 
минут. В ноябре светофор про
пускал с Борцов Революции 12 
секунд, с Камской долины 75-80 
секунд. В Камской долине пробки 
исчезли вовсе. На Борцов Револю
ции пробки достигали 50 минут!!! 
Я утверждаю, что большей посто
янной пробки в городе не сущест
вует! К началу декабря светофор 
начал работать нормально и нас 
уравняли в правах с жителями 
Закамска. Ура! 

1 5 ф е в р а л я с в е т о ф о р 
вновь п р о д е м о н с т р и р о в а л 
нелюбовь к жителям Гайвы, 
Средней и Верхней Курьи - 30-
минутная пробка! Что случилось? 
Я поднялся на пост ГИБДД, На 
посту оказалось пятеро крепких 
гаишников, которые старались 
отвечать хором и не совсем по 
теме. Они туманно намекали на 
какие-то приказы, говорили, что 
на войне всегда бывают жертвы, 
видимо, имея в виду нас, а про
блему со светофором - фронто
вой обстановкой. 

На простой вопрос: кто вклю
чает светофор? - все как один 
героически молчали. Я показал 
этим, наверное, неплохим ребя
там, что творится за их окнами: 
с Камской долины машины не
слись по полупустой дороге, а на 
Борцов Революции нескончаемая 
пробка стояла уже второй час. 

Но все-таки кое-что я понял. 
Из г а и ш н и к о в п р е д с т а в и л с я 

только один, видимо, старший, 
правда, он дважды подчеркнул, 
что на пост прибыл недавно, 
1 0 - 1 5 минут назад: Першин 
Владимир Михайлович. 

Он дал мне потрясающие 
советы. Во-первых, записаться 
на прием к начальнику ГИБДД 
города, во-вторых, ездить че
рез Камскую долину: делать 
15-километровый крюк. И э т о -
совет заместителя начальника 
батальона! Хорошо, что там ко

мандира батальона не было - он 
бы, наверное, порекомендовал 
Красавинский мост. 

Сегодня (15 февраля), сооб
щил мне Владимир Михайлович, 
пост на Камском мосту посещал 
начальник ГИБДД города, и, 
надо понимать, путь его проле
гал через Камскую долину. Вот 
теперь все понятно. В общем, 
мы просим защиты у Андрея 
Ивановича Журавлева, наше
го депутата. 

РАБОТА ЖУРАВЛЕВА 
ПРИНОСИТ ПОЛЬЗУ ИЗБИРАТЕЛЯМ 

Николай Владимирович Великовский, 
ул. КИМ, 111: 

- Я всего лишь раз встречался с Ан
дреем Ивановичем Журавлевым, когда 
он организовал для нас, пенсионеров, 
поездку в лес за грибами. Вро
де бы что такого? А желающих 
набралось три автобуса! И я 
сразу же вспомнил, как раньше 
от заводов профкомы организо
вывали подобные поездки для 
работников. 

К сожалению, сегодня завод 
мало занимается «социалкой», и 
очень приятно, что наш депутат 

заботится не только о благоустройстве 
нашего микрорайона и много делает 
для этого, но и об организации досуга 
жителей. 

А для детей он построил около наше
го дома замечательную детскую игровую 

площадку. В любой день, в лю
бую погоду на ней обязательно 
гуляют м а л ы ш и . И родители 
спокойны за своих детей. 

Я считаю, что Андрей Ива
нович Ж у р а в л е в - х о р о ш и й 
депутат. Надо голосовать за 
него, потому что его работа 
приносит реальную пользу из
бирателям. 

ЭТО НАШ ДЕПУТАТ! 
Галина Ошмарина, 
пенсионерка, ул. Чехова, 24: 

- Андрей Иванович Журавлев - ра
чительный хозяин. Очень приятно видеть 
его заботу о пожилых людях, детях. При
чем его внимание не зависит от выборной 
кампании, он всегда готов откликнуться 
на просьбу своих избирателей. В январе, 

например, почти все 
зимние каникулы во 
дворах проводились 
праздники для детей. 
Такие праздники стали 
доброй традицией в 
нашем округе благо
даря нашему депутату 
Журавлеву. Как и раз
личные мероприятия 
для ветеранов. 

Все мои знакомые, кто обращался 
к Журавлеву за помощью, единогласно 
будут его поддерживать на выборах 13 
марта, потому что лучшего депутата нам 
не найти! Это точно! 

Вот, к примеру, совсем недавно одна 
моя приятельница попросила Андрея 
Ивановича помочь разобраться, почему 
в квартирах живет разное количество лю
дей, а за электричество в местах общего 
пользования платят одинаково. Депутат 
помог. Плату пересчитали. Теперь она 
платит меньше. И таких примеров очень 
много. 

Жители Рабочего поселка и Верхней 
Курьи, избиратели округа Журавлева, со
вершенно точно знают, к кому им можно 
обратиться со своими проблемами и 
получить помощь - к своему депутату, 
Андрею Ивановичу Журавлеву. 

ЖУРАВЛЕВ - НАРОДНЫЙ ДЕПУТАТ 
Валентина Чудинова, 
пенсионерка, общественный помощник 
депутата Андрея Журавлева: 

- Я живу на Висиме, и наш микро
район, к сожалению, не входит в округ 
депутата Журавлева. И мы по-хорошему 
завидуем тем, кто живет на Рабочем по
селке и в Верхней Курье! Им с депутатом 
просто повезло! 

Мы в конце прошлого года проводили 
социологический опрос жителей города. В 
том числе спрашивали, знают ли они свое
го депутата городской думы. Что меня по
разило в округе Андрея Ивановича: здесь 
его знают практически все! И без труда 
перечисляют его добрые дела, которые он 
сделал по наказам своих избирателей. 

Впрочем, эти добрые дела видят не 
только те, кто живет в Рабочем поселке. 

У м е н я , к примеру, 
сын учился в школе 
№ 105. И каждый раз, 
отправляя его на за
нятия, я переживала, 
как он будет перехо
дить дорогу. А теперь 
б л а г о д а р я А н д р е ю 
Ивановичу Журавлеву 
около школы установ
лен светофор! Теперь 
родители могут быть спокойны за своих 
детей. 

Журавлев все делает для людей, 
своих избирателей. И не боится спорить, 
отстаивая их интересы на заседаниях 
Думы. Он не зависит ни от каких партий 
и группировок, для него есть только одна 
власть - воля жителей его округа, избирате
лей. Он настоящий народный депутат! 

БЕЗУСЛОВНО, 13 МАРТА МЫ СНОВА 
ВЫБЕРЕМ ЖУРАВЛЕВА НАШИМ ДЕПУТАТОМ 

Олег Митягин, 
руководитель ООО «Каменный век»: 

- Важной чертой мужчины является умение, руководствуясь 
своими принципами, доводить начатые дела до конечного резуль
тата, умение выполнять данные обещания. Журавлев честно и 
последовательно исполняет свои депутатские обязанности, рабо
тает для людей. 

Андрей Иванович - профессиональный, компетентный по
литик, умелый руководитель, умеющий добиваться результатов на 
благо жителей Мотовилихи и г. Перми. Он умеет слушать и слышать 
любого, с кем бы он не общался. Это его система принципов. 

НАМ ПОВЕЗЛО С ДЕПУТАТОМ 
Марина Демиденко, 
В. Курья: 

- Мы уже много лет живем 
в округе Андрея Журавлева: 
сначала на ул. Ф р е з е р о в щ и 
ков, затем Лебедева, сейчас в 
микрорайоне В. Курья. Считаю, 
что нам очень повезло с депута
том. Журавлев всегда близок 
к народу и старается решить 
п р о б л е м ы округа и ж и т е л е й 

Мотовилихи. Когда мы жили в доме № 45 
на ул. Лебедева, по просьбе 
жителей Журавлев обустроил 
детскую площадку, ежегодно 
депутат оказывает помощь хок
кейному клубу «Факел», сегодня 
в В. Курье под его контролем 
идет капитальный ремонт шко
лы № 52. 

Вся моя семья обязатель
но пойдет голосовать за Ан
дрея Журавлева 13 марта. 

ГОЛОСУЕМ ЗА ЖУРАВЛЕВА 
Юрий Мякишев, 
пенсионер, ул. Ст. Разина, 38: 

- Ни одного плохого слова я о Журав
леве ни от кого не слышал. Только слова 
благодарности. А потом мне и самому по
счастливилось познакомиться с этим чело
веком. Андрей Иванович покорил 
меня своей интеллигентностью, 
обязательностью, доброжела
тельностью. Он умеет общаться 
с самыми разными людьми, осо
бенно с пенсионерами. Ведь что 
нужно пожилым людям прежде 
всего? Чтобы их выслушали и по
могли. Это и делает Журавлев по 
отношению к каждому пожилому 
избирателю своего округа. 

Особенно важна его забота о вете
ранах войны и тех, кто пережил блокаду 
Ленинграда. Этих людей осталось совсем 
немного. Но Андрей Иванович Журавлев 
никогда не забывает о нас. Журавлев 
хранит память о великом всенародном 
подвиге. 

Журавлев, на мой взгляд, 
настоящий депутат. Он никогда 
не дает невыполнимых обеща
ний. Андрей Иванович не ищет 
дешевой популярности. Она ему 
не нужна! Люди и без этого знают, 
что на своего депутата они могут 
положиться. Поэтому я, без со
мнения, буду голосовать за 
Андрея Ивановича Журавлева! 
Он - наш депутат! 

ПУСТЬ ЖУРАВЛЕВ РАБОТАЕТ И ДАЛЬШЕ! 
Валентина Крылова, 
ул. КИМ, 99: 

- Когда я собирала подписи за Андрея 
Ивановича Журавлева, мне практически 
в каждой квартире говорили: «Мы знаем 
этого человека. Он - хороший депутат! 
Обязательно его поддержим!» 

Андрей Иванович - обязательный, 
порядочный, надежный, проверенный 
временем. Он уже восемь лет у нас де

путат и доверие наше оправдал! Знает 
проблемы своего округа досконально. А 
главное, хорошо знает механизмы город
ской экономики, с помощью которых эти 
проблемы можно решить. 

Нам нужен депутат Андрей Журав
лев. Надежный, верный помощник. Надо 
дать ему возможность и дальше работать. 
Наше общее мнение: Журавлев доверие 
избирателей оправдал и уважение людей 
заслужил. Голосовать надо за Журавлева! 

ЖУРАВЛЕВ Андрей Иванович 



ОРДЕН СВЯТОГО 
АПОСТОЛА АНДРЕЯ 

ПЕРВОЗВАННОГО 

Орден Святого апостола Андрея 
Первозванного - самый первый 

российский орден. Он был учрежден 
Петром I в 1698 г., выдавался и за 
боевые подвиги, и за гражданские 
отличия, считался главным среди 
российских орденов. В армии его мог 
получить лишь имевший чин не ниже 
полного генерала (генерал от кава
лерии или генерал от инфантерии). 
Девиз ордена «За веру и верность». 
Знак ордена носился на широкой 
голубой ленте через правое плечо, а 
звезда помещалась на левой стороне 
груди. В особо торжественных слу
чаях знак ордена носился на груди, 
на золотой, покрытой разноцветными 
эмалями фигурной цепи. 

Сам Петр был отмечен орденом 
Св. Андрея седьмым по счету - в 
1703 г. за руководство взятием двух 
шведских боевых судов в устье Невы. 
Знаки ордена на царя, имевшего 
официальный военный чин капита
на бомбардирской роты,возложил 
первый Андреевский кавалер Федор 
Головин. При Петре I было 38 кавале
ров ордена Святого апостола Андрея 
Первозванного. 

До царствования Павла I ка
валерами ордена Св. Андрея стал 
еще 231 человек. Среди них такие 
полководцы, как Павел Румянцев, 
Александр Суворов, государственные 
деятели Федор Апраксин и Григорий 
Потемкин. 

В 1917 году в советской России 
награждение орденом было прекра
щено. 

1 июля 1998 года указом 
президента Российской Федерации 
Бориса Ельцина (№ 757) новый орден 
Святого апостола Андрея Перво
званного был учрежден как высшая 
награда России. 

Первыми кавалерами восста
новленного ордена стали академик 
Дмитрий Лихачев, оружейник Михаил 
Калашников и президент Казахстана 
Нурсултан Назарбаев. 

В ряду обладателей награды - па
триарх Московский Алексий II, экс-
председатель Совета Федерации Егор 
Строев, адмирал Игорь Касатонов, 
Юрий Лужков, экс-губернатор Примо
рья Евгений Наздратенко, режиссер 
Сергей Бондарчук, певица Людмила 
Зыкина, владыка Иерусалимский, 
хранитель Гроба Господня Диодор, 
народная певица России Ирина Архи-
пова, губернатор Красноярского края 
Александр Лебедь, директор Институ
та трансплантологии и искусственных 
органов Валерий Шумаков, народный 
артист России и Украины Виктор За-
харченко и др. 

Александр Солженицын - единст
венный, кто отказался от высшей 
государственной награды, которой 
президент России Борис Ельцин на
градил писателя в день его 80-летия. 

Всего за время существования 
ордена его кавалерами стали, по 
разным источникам, от 900 до 1100 
человек. 

Кстати. Распространенный 
обычай перевязывать младенцев 
мужского пола лентой голубого цвета 
восходит к вышеупомянутому обычаю 
награждать каждого родившегося ве
ликого князя орденом Святого апосто
ла Андрея Первозванного. 

Святой апостол 
Андрей Первозванный 

Возрождение страны, возвращение ей статуса великой державы 
невозможно без возрождения духовности нации. А оно начинается со 
Знания. Не какого-то первичного, вроде научного открытия. А с древнего, 
национального, нашего, позабытого. Не по нашей вине. Так сложилось 
в нашей истории. Пришло время возрождения этого знания. 

Все уже знают, к примеру, что андреевский флаг - это 
перечеркнутое голубыми полосками белое полотнище. А что это за 
полоски? И почему флаг так называется? 

Апостол Андрей был родом 
из Галилеи. Имя Андрей -

греческое и в переводе значит 
мужественный. 

Когда Иоанн Креститель 
начал проповедовать на бе
регах Иордана, Андрей после
довал за пророком, надеясь в 
его учении найти ответ на свои 
духовные вопросы. 

Андрей, ранее других апо-
столов п о с л е д о в а в ш и й за 
Господом, получил наименова
ние Первозванного. Он пребы
вал с Христом в течение всего 
периода его общественного 
служения. После воскресения 
Спасителя апостол Андрей 
вместе с другими учениками 
присутствовал на Елеонской 
горе, когда Господь, благосло
вив их, вознесся на Небо. 

После с о ш е с т в и я Свя
того Духа апостолы бросили 
жребий, кому в какую страну 
следует идти для проповеди 
Евангелия. Святому Андрею 

достались страны, лежащие 
вдоль п о б е р е ж ь я Ч е р н о г о 
моря, северная часть Балкан
ского полуострова и Скифия, 
т. е. земля, на которой позднее 
образовалась Россия. Соглас
но преданию, апостол Андрей 
проповедовал на Таврическом 
полуострове, потом по Днепру 
поднялся на север и дошел до 
места, где впоследствии воз
ник Киев. 

«Верьте мне, - сказал апо
стол своим ученикам, - что на 
горах сих воссияет благодать 
Божия: великий город будет 
здесь, Господь просветит сию 
землю святым крещением и 
воздвигнет здесь много церк
вей.» Затем апостол Андрей 
благословил киевские горы 
и водрузил на одной из них 
крест, предвозвещая принятие 
веры будущими обитателями 
Руси. 

После возвращения в Гре
цию апостол Андрей остано

вился в городе Патрос: здесь 
он принял смерть на кресте. 
Язычник-правитель велел рас
пять апостола так, чтобы он 
подольше страдал. Святого 
Андрея привязали ко кресту 
наподобие буквы X, не вбивая 
гвоздей в его руки и ноги, чтобы 
не вызвать скорой смерти. Му
ченическая кончина апостола 
Андрея Первозванного после
довала около 62-го года после 
Рождества Христова. 

Р у с с к а я ц е р к о в ь , п р и 
няв христианство из Визан
тии, епископы которой ведут 
свое преемство от апостола 
Андрея, тоже считает себя 
его преемницей. Вот почему 
память святого Андрея Перво
званного так торжественно по
читалась в дореволюционной 
России. С петровских времен 
русский флот сделал своим 
стягом Андреевский флаг: на 
белом фоне голубой крест 
формы X. 

Андрей Первозванный. 
Икона работы 

А. Рублева, Д. Черного. 
1408 год 

Церковные праздники 
и народные приметы 

18 февраля 
Агафья-коровница, святая мученица, 

погибла за веру в 251 году. 
Агафья оберегает коров от болез

ней. 

19 февраля 
Вукола-телятник. П р е п о д о б н ы й 

Вукол был учеником евангелиста Иоанна 
Богослова. Первый епископ Малой Азии, 
крестил язычников. Скончался в 100-105 
годах. У его гроба выросло миртовое де
рево, которое исцеляло больных. 

На Вуколу - начало осеннего отела 
коров. 

20 февраля 
Лука, щедрый и милосердный, однаж

ды он отдал нищим все семена на посев. 
Но земля дала невиданный урожай! При
нял монашество, непрестанно молился и 
постился. За его подвиги Господь удостоил 
Луку даром прозрения. 

Пекут в этот день пирожки с луком. 
На Луку полуденный ветер - к урожаю 

яровых. 

21 февраля 
Захарий-серповидец. Пророк Заха-

рия относится к 12-ти малым пророкам. Он 
был с юношеских лет призван к пророческо
му служению и стал «зрителем премирных 
видений». Именно в его книге содержится 
пророчество о приходе Богочеловека. 

Раньше Захарию-серповидцу моли
лись бабы-жницы. 

22 февраля 
Никифоры-Панкраты. 
Первое наименование этого дня - в па

мять святого мученика Никифора, жившего 
в городе Антиохии Сирийской. 

Священномученик Панкратий был 
учеником святого апостола Петра. За рас
пространение веры Христовой среди языч
ников принял мученическую кончину. 

На Никифора плетут лапти. 
Не всяк Панкрат хлебом богат. 

23 февраля 
Прохор. Прохор Печерский родом был 

из Смоленска, принял постриг в Киево-
Печерском монастыре. Был он великий 
подвижник по строгому воздержанию, 
вместо хлеба употреблявший лебеду, за 
что получил прозвище «лебедника». Когда 
на Руси наступил голод, Прохор раздавал 
свой хлеб из лебеды нуждающимся, и вкус 
его был лучше пшеничного. Скончался 
святой в 1107 году. 

24 февраля 
Власий - сшиби рог с зимы. Власий 

- заступник скота. Священномученику 
Власию во время гонений на христиан 
пришлось удалиться в пещеру. К нему при
ходили дикие звери, больных животных он 
исцелял, возлагая на них руки. 

Пришел Прохор да Влас: «Никак, скоро 
весна у нас!» 

Пришел Власьев день, пришли и влась-
евские морозы. 

Власьевские морозы последние, за
вершающие зиму. 

На Власьев день стараются не ра
ботать, чтобы предохранить скот от 
падежа. 

К Власию обращались с молитвой, 
особенно во время эпидемий скота. 

Во многих местах Власьев день отме
чали как большой праздник: устраивалось 
молебствие, во время которого освяща
лись караваи ржаного хлеба. Хозяйки за
тем скармливали этот хлеб скоту. 

25 февраля 
Мелетий и Алексий. Мелетий, архие

пископ Антиохийский, отличался необык
новенной кротостью. Был председателем 
II Вселенского Собора. Святитель Алексий, 
митрополит Московский и всея России 
Чудотворец родился в 1292 году в семье 
боярина. В пятнадцать лет решился стать 
иноком. В1350 году получил сан епископа 
Владимирского, затем стал митрополитом. В 
1357 году золотоордынский хан потребовал, 
чтобы святитель прибыл к нему и исцелил 
слепую Тайдулу - его супругу. И по молитве 
Мелетия, окропленная святой водой, супруга 
хана исцелилась. Мелетий был наставником 
великого князя Дмитрия Донского. 

С 25 февраля, в течение трех дней 
выставляли на утренний мороз зерно, 
предназначенное для посева, считая, что 
тронутые морозом семена дают лучший 
урожай. 

27 февраля 
Кирилл. Святой равноапостольный Ки

рилл и старший брат его Мефодий по проис
хождению славяне, родились в Македонии. 
Святые Кирилл и Мефодий составили сла
вянскую азбуку и перевели на славянский 
язык Евангелие, Апостол, Псалтирь и другие 
богослужебные книги. Они ввели богослуже
ние на славянском языке. 

На Кирилла хорошая погода - к мо
розам. 

28 февраля 
Онисим-овчар, овчарник. Апостол от 

70-ти апостолов Онисим в молодости был 
рабом в городе Колоссах. Бежал в Рим, 
но попал в тюрьму. Там он встретился с 
апостолом Павлом и принял от него святое 
Крещение. Проповедовал Евангелие во 
многих странах и городах. Около 109 года 
погиб, как христианский мученик. 

Большая прибавка воды предвещает 
хороший сенокос. 

На Онисима овчары окликают звезды, 
чтобы овцы ягнились. 

ЖУРАВЛЕВ Андрей Иванович 


